

mente el plan de sofocación contenido en el documento de la primera sesión especial sobre desarme, declaró el ministro a la asamblea. Manifestó que, en la preparación para la segunda sesión especial, existían las siguientes prioridades: alentar la continuación del proceso SALT; fomentar la realización de un tratado multilateral global de prohibición de las pruebas atómicas; ayudar a la preparación de un convenio sobre la prohibición de armas químicas y su destrucción; fomentar la evolución de un régimen eficaz de no-proliferación basado en un tratado de no-proliferación; y participar en las negociaciones para limitar y reducir las fuerzas armadas tradicionales.

"Canadá está comprometido a romper el patrón de locura que representa el crecimiento ilimitado de armamento y estas prioridades guiarán nuestros esfuerzos para satisfacer este compromiso", manifestó el Sr. MacGuigan.

Hablando sobre derechos humanos y éxodos en masa, el ministro hizo notar que Canadá agradecía la adopción de su propuesta de nombrar un Relator Especial. Manifestó que esperaba que este papel conduciría a un informe que proporcionaría "visiones sobre las organizaciones y estados miembros de las Naciones Unidas que conjuntamente podrían evitar que las actuales situaciones de refugiados alcanzasen las proporciones actuales".

Ayuda al Tercer Mundo

El alza y suministro menor de reservas de petróleo convencionales ha tenido un gran impacto en el mundo, especialmente en los países en desarrollo, manifestó el Sr. MacGuigan. Añadió que el gobierno canadiense está de acuerdo que debería darse una alta prioridad a la acción internacional para ayudar a las naciones en desarrollo en sus necesidades energéticas. Por esta razón, manifestó, Canadá apoya la ampliación de los préstamos energéticos del Banco Mundial, a través de una nueva

afiliada de energía, si esto fuera posible, para ayuda a los países en desarrollo en sus programas energéticos.

Canadá ha respondido a las necesidades energéticas de los países en desarrollo mediante el establecimiento de Petro-Canada International, un brazo de ayuda al desarrollo de su compañía petrolera nacional. Este organismo ayudará a los países importadores de petróleo a movilizar sus propios recursos energéticos, particularmente de hidrocarburos.

"Así como la experiencia y estructura económicas canadienses favorecen la ayuda al desarrollo en el campo energético, también intentamos realizar una importante contribución para ayudar a mejorar la producción agrícola en los países en desarrollo", manifestó el Sr. MacGuigan.

En el sector comercial, el ministro anunció que Canadá dedicaría el 0.15 por ciento de su producto nacional bruto para la ayuda oficial al desarrollo de países menos desarrollados, en los próximos años. El Sr. MacGuigan reiteró que Canadá aumentaría su ayuda oficial al desarrollo para asegurar que pronto alcanzase el 0.5 por ciento del producto nacional bruto, como parte de su esfuerzo por alcanzar el 0.7 por ciento para el fin del decenio.

Problemas Norte-Sur

El ministro habló también a la asamblea sobre los problemas Norte-Sur, incluso la próxima Cumbre de Cancún, México, que manifestó, esperaba fuese el agente catalítico de las negociaciones globales.

"Durante el año pasado, dentro de Canadá hemos tomado medidas para permitirnos desempeñar un papel más activo y constructivo en la cooperación internacional de estas áreas vitales" manifestó el Dr. MacGuigan.

El Grupo de Trabajo Parlamentario sobre Relaciones Norte-Sur recientemente sometió a la Cámara de los Comunes canadiense un informe importante que

abogaba por la continuación canadiense en el desempeño de un papel activo Norte-Sur, basado en los principios de beneficio mutuo y humanitarismo. El informe hacía también recomendaciones relacionadas con energía, economía, comercio, alimentos y ayuda al desarrollo. "Nuestro gobierno está satisfecho del amplio apoyo recibido por el informe y del aumento de la conciencia pública conseguido por los trabajos de este Grupo", manifestó el ministro a la asamblea.

Además del trabajo de este Grupo, el gobierno canadiense ha realizado también una revisión de la política Norte-Sur. "Hemos afirmado un número de problemas fundamentales, incluso el reconocimiento de la independencia, la necesidad de la armonización de políticas externas y nacionales que tienen un impacto en los países en desarrollo, la necesidad de emplear una variedad de instrumentos para satisfacer las necesidades de los países en desarrollo y una mayor integración del Sur en el sistema económico internacional", manifestó el Sr. MacGuigan.

Contribución a organismo de ayuda de las Naciones Unidas



El embajador de Canadá en Austria y representante personal ante la Organización Internacional en Viena, Maurice Copithorne (izquierda) entrega un cheque de \$1.4 millones americanos a Olof Rydebeck, Comisario General del Organismo de Trabajos de Asistencia a Refugiados Palestinos en el Cercano Oriente de las Naciones Unidas (UNRWA). Además de la contribución en metálico, Canadá proporciona a este organismo harina valorada en más de \$3.7 millones en 1981. Desde el comienzo de las operaciones de la UNRWA en 1950, Canadá ha contribuido con más de \$56 millones hasta finales de 1980.

El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, y los ministros de Relaciones Exteriores de Francia, República Federal de Alemania, Gran Bretaña y los Estados Unidos se reunieron en Nueva York el 24 de septiembre para analizar el progreso realizado en su búsqueda de una solución temprana del problema de Namibia. Los ministros declararon que habían alcanzado un punto en sus consultas en que habían preparado un calendario para una negociación posterior y final, con objeto de ejecutar la Resolución 435 del Consejo de Seguridad en 1982. Los cinco gobiernos han completado también su consideración inicial de los posibles principios constitucionales para la Asamblea Constituyente. Los ministros manifestaron su creencia en que estas propuestas "probablemente asegurarían la confianza de todas las partes interesadas". También anunciaron planes para discutir los principios constitucionales propuestos, así como un programa y enfoque a las cuestiones pendientes.